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Protokoll über die Sitzung 
des Planung- und Maßnahmenausschusses 

vom 30.05.2023 

Ort:  Dorfhaus Hagen 
Beginn:  19:32 Uhr 
Ende:   23:10 Uhr 
 
 
Anwesend:  GV Michael Rissmann, GV Nadine Schwarzkopf, GV Martin Nissen,  

BM Kai Hauschildt, BM Matthias Ott 
 
Ferner anwesend: GV Jens Cramer, GV Dennis Ermoneit, GV Daniela Nissen 
 
 

Vorgesehene Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bericht des Vorsitzenden 
3. Vorstellung der neuen Straßenbeleuchtung 
4. Brunnen am Dorfhaus 
5. Notstromaggregat für das Dorfhaus 
6. Verschiedenes 

 

TOP 1: 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit: 

Nach der Begrüßung der anwesenden Ausschussmitglieder stellt der Ausschussvorsitzende Michael 
Rissmann fest, dass zur Sitzung fristgemäß eingeladen wurde und der Ausschuss Beschlussfähig ist.  

Michael Rissmann stellt den Antrag die Tagesordnung, um den nichtöffentlichen TOP 7 B-Plan Nr. 3 
und TOP 8 Bauvoranfrage im Bereich des B-Plan Nr. 3 zu erweitern. 

Martin Nissen stellt den Antrag TOP 3 umzubenennen in “Vorstellung der möglichen 
Straßenbeleuchtung“ 

Die Anträge wurden einstimmig angenommen. 

 

TOP 2: 
Bericht des Vorsitzenden: 

Der Ausschussvorsitzende M. Rissmann berichtet: 

 Diverse Parkbänke wurden gestrichen. 
 Die Geschwindigkeitsgatter Süd wurden gestrichen. 
 Diverse Bäume in der Dorfstraße wurden beschnitten. 
 Die Baustelle im Spitzkamp wurde fertiggestellt. 
 Die Rabatten vom A-Weg / Armstedter Str. wurden bearbeitet. 
 Es wurden Leitpfosten im Ginsterweg teilweise ersetzt. 
 Im Schusterweg wurde ein 2. Stein gelegt. 
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 Die Belüfter beim Klärteich Spitzkamp sind wieder im Normalbetrieb. Die Belüfter wurden so 
nachgerüstet, dass zukünftig eventuelle Fehlermeldungen per SMS vom Gerät versendet 
werden. 

 In der Dorfstraße wurde die Baumwurzel geschreddert. 
 Im Ginsterweg Richtung Quarnstedt muss noch ein Loch und die Bankette Instand gesetzt 

werden. 
 Die Eigentümerversammlung bezüglich des Radweges wurde verschoben. 
 Im Herbst muss ein Baum in der Dorfstraße gepflanzt werden. Es wird noch ein Gespräch mit 

dem Anwohner geben. 

 
TOP 3: 
Vorstellung der neuen möglichen Straßenbeleuchtung: 

Martin Nissen berichtet von der Arbeitssitzung “Straßenbeleuchtung“ in Zusammenarbeit mit der   
Fa. Stadt, Land, Licht aus Kaltenkirchen. 

Es werden die Vor- und Nachteile erörtert, welche Einsparungen man treffen könnte und was man in 
die mögliche neue Straßenbeleuchtung investieren müsste. 

Eine Förderung ist für das Jahr 2023 bereits ausgeschlossen. 

Der Ausschuss stimmt einstimmig dafür, das Projekt Straßenbeleuchtung auf das Jahr 2024 zu 
verschieben, um dann ggf. gleich am Anfang des Jahres die Möglichkeit zu nutzen, eine Förderung zu 
beantragen. 

 

TOP 4: 
Brunnen am Dorfhaus: 

Der Feuerlösch-Brunnen am Dorfhaus wurde von Fa. Von Aspen überprüft. Der Brunnen ist defekt 
und kann nicht wieder in Betrieb genommen werden. 

Ein neuer Feuerlösch-Brunnen (800l/min) würde ca. 30.000,00 € kosten. 

Ein kleiner Brunnen würde ca. 15.000,00 € kosten. 

Der Ausschuss stimmt einstimmig dafür, wieder einen Feuerlösch-Brunnen zu nehmen. 

Es soll noch geprüft werden, ob es eine Möglichkeit für Fördergelder gibt. 

 

TOP 5: 
Notstromaggregat für das Dorfhaus: 

Es muss überlegt werden, ob ein Notstromaggregat mit Diesel- bzw. Benzinantrieb (8 kW) oder mit 
einem Zapfwellenantrieb (16 kW) angeschafft werden soll. 

Das Aggregat mit Zapfwellenantrieb benötigt einen Trecker mit 48 PS um die volle Leistung des 
Aggregates nutzen zu können. 
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Es kommt ein Vorschlag aus dem Ausschuss, einen Lohnunternehmer nach einem Trecker bei Bedarf 
zu fragen, bzw. ob der jeweilige Lohnunternehmer womöglich auch ein Notstromaggregat besitzt, 
welches im Bedarfsfall inkl. Trecker genutzt werden kann. 

Michael Rissmann nimmt Kontakt zu den Lohnunternehmern auf. 

 

TOP 6: 
Verschiedenes: 

 Spielplatz: Matthias Ott hat mit der Kita-Leitung ein Konzept ausgearbeitet, welche 
Spielgeräte benötigt bzw. ausgetauscht werden sollten. Hr. Ott nimmt nun Kontakt mit dem 
Amt Bad Bramstedt-Land auf, um die Ausschreibung zu klären. 

 Dorfhausküche: Martin Nissen hat sich nach einem Preis für eine neue Küche im Dorfhaus bei 
Fa. Cramer erkundigt. Eine neue Küche aus VA würde ca. 25.000,00 € kosten. 

 Zwei neue Draht-Abfallkörbe: Nadine Schwarzkopf kümmert sich um die Besorgung der 2 
neuen Draht-Abfallkörbe.  

 Die Gehwege bei einigen Anliegern müssen gepflegt werden. Der Bürgermeister wird 
demensprechend Briefe versenden. 

 Ein Schacht an der K96 ist defekt. Der Verursacher weiß Bescheid und kümmert sich. 
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TOP 7 - NÖ: 
B-Plan Nr. 3: 

Der Ausschuss berät über den durch den Kreis Segeberg aktualisierten B-Plan Nr. 3 und nimmt einige 
Änderungen vor. 

Dieser vom Ausschuss überarbeitete B-Plan Nr. 3 soll dem Gemeinderat kurzfristig zur Abstimmung 
vorgelegt werden. 

 

TOP 8 - NÖ: 
Bauvoranfrage im Bereich des B-Plan Nr. 3: 

Es wird über die Bauvoranfrage für das Grundstück in Hagen, Flur 2, Flurstück 13 beraten. 

Unter den Voraussetzungen, dass das Haus nach den Regeln des künftigen B-Plan Nr. 3 gebaut wird, 
stimmt der Ausschuss einstimmt ab, die Bauvoranfrage für das genannte Grundstück zu genehmigen. 

 

 

Protokollführerin:  
Nadine Schwarzkopf 


